

**PERAN KEGIATAN KEPRAMUKAAN DALAM  
MEMBANGUN KARAKTER SISWA DI MA NU HASYIM  
ASY'ARI 02 KUDUS TAHUN 2018/2019**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh :**

**HILDA HIMAYATI**

**NIM : 1410110468**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2020**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae PO Box 51, Kudus 59322, Telp. (0291) 432677

Faks (0291) 441613, Email : [tarbiyahiainkudus@gmail.com](mailto:tarbiyahiainkudus@gmail.com);

Website : [www.tarbiyah.iainkudus.ac.id](http://www.tarbiyah.iainkudus.ac.id).

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari :

**Nama : Hilda Himayati**  
**NIM : 1410110468**  
**Fakultas : Tarbiyah**  
**Program Studi : Pendidikan Agama Islam**  
**Judul : Peran Kegiatan Kepramukaan Dalam Membangun Karakter Siswa Di Ma Nu Hasyim Asy'ari 02 Kudus Tahun 2018/2019**

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak **26 Juli 2018** sampai dengan **08 November 2019** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 08 November 2019  
Dosen Pembimbing

**Drs. Ulin Nuha., M. Pd**  
**NIP. 196512101999031001**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae PO Box 51, Kudus 59322, Telp. (0291) 432677  
Faks (0291) 441613 Email : [tarbiyah@iainkudus@gmail.com](mailto:tarbiyah@iainkudus@gmail.com);  
Website : [www.tarbiyah.iainkudus.ac.id](http://www.tarbiyah.iainkudus.ac.id).

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Hilda Himayati  
NIM : 1410110468  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : Peran Kegiatan Kepramukaan Dalam Membangun Karakter Siswa Di Ma Nu Hasyim Asy'ari 02 Kudus Tahun 2018/2019

Telah diujikan pada 22 April 2020 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Ketua/Penguji I	11/5 2020	
<u>Mufatihatus Taubah, S.Ag., M.Pd.I.</u> NIP. 197908122006042002 Penguji II	6/5 2020	
<u>Ulva Fawaida, M.Pd.</u> NIP. 198808112003092017 Sekretaris/Penguji III	8/5 2020	
<u>Drs. Ulin Nuha., M.Pd.</u> NIP. 196512101999031001 Dosen Pembimbing	8/5 2020	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	11/5 2020	



## SURAT PERNYATAAN

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Hilda Himayati, NIM : 1410110468** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 07 November 2019



**Hilda Himayati**  
**NIM : 1410110468**

## ABSTRAK

**Hilda Himayati, NIM: 1410110468**, dengan judul: ***“Peran Kegiatan Kepramukaan Dalam Membangun Karakter Siswa Di MA NU Hasyim Asy’ari 02 Kudus Tahun 2018/2019”***.

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap peran kegiatan kepramukaan dalam membangun karakter siswa, dan faktor-faktor pendukung dan penghambat dalam membangun karakter siswa di MA NU Hasyim Asy’ari 02 Kudus.

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan datanya melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Kebenaran dan keabsahan data dalam penelitian ini ditetapkan menggunakan teknik triangulasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa peran kegiatan kepramukaan dalam membangun karakter siswa di MA NU Hasyim Asy’ari 02 Kudus merupakan sarana yang tepat untuk membangun karakter siswa. Faktor-faktor pendukungnya adalah dukungan dari madrasah yang memberikan fasilitas dan ijin, motivasi siswa, dan minat siswa dalam mengikuti kegiatan kepramukaan. Sedangkan faktor penghambatnya adalah partisipasi siswa yang kurang, dan sumber dana.

Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa: kegiatan kepramukaan sangat berperan dalam membangun karakter siswa di MA NU Hasyim Asy’ari 02 Kudus hal tersebut dapat dilihat adanya siswa yang mengikuti kegiatan pramuka lebih disiplin, tanggungjawab dalam melakukan sesuatu dari pada siswa yang tidak mengikuti kegiatan kepramukaan. Dalam membangun karakter siswa dari kegiatan kepramukaan dinyatakan berhasil tidak lepas dengan adanya faktor-faktor yaitu faktor pendukung dan juga faktor penghambat, dimana faktor-faktor ini bisa mempengaruhi berperan atau tidaknya kegiatan kepramukaan tersebut dalam membangun karakter siswa di MA NU Hasyim Asy’ari 02 Kudus.

Kata Kunci: ***Kegiatan Kepramukaan, Karakter***

## Motto

**"APAPUN ANDA, JADILAH  
YANG TERBAIK,"<sup>1</sup>**



---

<sup>1</sup> Abraham Lincoln

## PERSEMBAHAN

Yang Utama Dari Segalanya... Sembah sujud serta syukur kepada Allah SWT. Taburan cinta dan kasih sayang-Mu telah memberikanku kekuatan, membekaliku dengan ilmu serta memperkenalkanku dengan cinta. Atas karunia serta kemudahan yang engkau berikan akhirnya skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan. Sholawat dan salam selalu terlimpahkan keharibaan Rasulullah Muhammad SAW.

*Kupersembahkan karya sederhana ini kepada orang yang sangat kukasihi dan kusayangi.*

- **Ibunda dan Ayahanda Tercinta.** Sebagai tanda bakti, hormat, dan rasa terima kasih yang tiada terhingga kupersembahkan karya kecil ini kepada Ibu dan Ayah yang telah memberikan kasih sayang, segala dukungan, dan cinta kasih yang tiada terhingga yang tiada mungkin dapat kubalas hanya dengan selembar kertas yang bertuliskan kata cinta dan persembahan. Semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat Ibu dan Ayah bahagia karna kusadar, selama ini belum bisa berbuat yang lebih. Untuk Ibu dan Ayah yang selalu membuatku termotivasi dan selalu menyirami kasih sayang, selalu mendoakanku, selalu menasehatiku menjadi lebih baik, Terima Kasih Ibu... Terima Kasih Ayah...
- **My Brother And Sister.** Untuk kakak-kakakku dan adik-adikku, tiada yang paling mengharukan saat kumpul bersama kalian, walaupun sering bertengkar tapi hal itu selalu menjadi warna yang tak akan bisa tergantikan, terima kasih atas doa dan bantuan kalian selama ini, hanya karya kecil ini yang dapat aku persembahkan. Maaf belum bisa menjadi panutan seutuhnya, tapi aku akan selalu menjadi yang terbaik untuk kalian semua...
- **Dosen Pembimbing Tugas Akhirku...** Drs. Ulin Nuha., M.Pd, selaku dosen pembimbing tugas akhir saya, terima kasih banyak pak, selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan, sudah dinasehati, dan sudah diajari yang tiada ternilai harganya agar saya menjadi lebih baik.
- **My Best friend's.** Buat sahabat-sahabatku "Kak Alfi, Mbak Ifah, Mbak Anisa, Kak Nisa", Bunda Denisa, Mbak

Putri, Cimel, Mbak Nuzul, Amel, Ling-ling, Cusnul, Mbak Pau, Ana Boeng, Diyah Yaniar, Adek Riska, Aini, Sania, Rohmalia, Anis, Lidia, Lina, Tasya, Efa, Mbak Muna lan konco-konco liyane seng ora iso tak sebutke, Terima kasih atas bantuan, do'a, nasehat, hiburannya dan canda tawanya.

*Serta semua pihak yang sudah membantu selama penyelesaian Tugas Akhir ini... "Your dreams today, can be your future tomorrow".*





## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya. Shalawat serta salam semoga tetap Allah limpahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW, keluarga serta sahabat-sahabat beliau dan juga melimpah kepada umat Islam seluruhnya.

Skripsi yang berjudul **“Peran Kegiatan Kepramukaan Dalam Membangun Karakter Siswa di MA NU Hasyim Asy’ari 02 Kudus Tahun 2018/2019”** Disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S.1) pada Bidang Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam menyusun skripsi ini, peneliti banyak mendapat bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu, peneliti menyampaikan penghargaan yang sebesar-besarnya dan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan.
2. Bapak Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penelitian skripsi ini.
3. Bapak Ahmad Falah, M.Ag., selaku Ketua Prodi PAI IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penelitian skripsi ini.
4. Bapak Drs. Ulin Nuha, M.Pd., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia membagi waktu, tenaga dan pikiran untuk melakukan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Unit Perpustakaan IAIN Kudus beserta segenap karyawannya yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang peneliti perlukan dalam penyusunan skripsi ini dengan sangat baik.
6. Para dosen dan seluruh staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan motivasi belajar dan

- membekali berbagai pengetahuan sehingga peneliti mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Bapak Imron Rosyidi, S.HI., selaku Kepala Madrasah Aliyah NU Hasyim Asy'ari 02 Kudus yang telah berkenan memberikan izin penelitian untuk menyusun skripsi ini.
  8. Bapak Ahmad Ghozali, M.Pd., selaku Pembina Pramuka yang telah memberikan layanan data yang diperlukan dalam membantu kelancaran skripsi ini.
  9. Kakak Siti Munawaroh, selaku Pembina Pramuka yang telah memberikan layanan data yang diperlukan dalam membantu kelancaran skripsi ini.
  10. Semua guru dan staf TU Madrasah Aliyah NU Hasyim Asy'ari 02 Kudus yang telah membantu mempermudah dalam penyelesaian skripsi ini.
  11. Bapak dan Ibuku tercinta yang selalu memotivasi dan senantiasa mendo'akan dan mendukung selama proses penyusunan skripsi.
  12. Teman-teman seperjuangan Fakultas Tarbiyah Angkatan 2014 terkhusus untuk Program Studi PAI kelas "M" yang selalu mengisi hari-hariku serta kisah yang tak terlupakan selama di bangku kuliah.
  13. Semua sahabatku yang tak henti-hentinya memberikan semangat dan dukungan. Memori bersama kalian adalah pesona terindah yang tak akan hilang dari ingatan.
  14. Segenap pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu.

Semoga apa yang telah peneliti terima dari bimbingan dan masukannya dapat memberi manfaat khususnya bagi peneliti. Selanjutnya peneliti tidak dapat membalasnya kecuali ucapan terima kasih semoga Allah membalas dengan rahmat-Ny. Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan. Karena itu, kritik dan saran konstruktif dari siapapun di harapkan untuk dapat terus memperbaiki dan melengkapi skripsi ini sekaligus menjadi pelajaran untuk pembuatan karya lainnya. Sebagai makhluk yang penuh ke khilafan apabila banyak kesalahan dan kekurangan dengan sepenuh hati peneliti mohon agar dimaafkan.

Namun demikian pemikiran peneliti yang tertuang dalam lembar demi lembar penelitian ini di harapkan memberi berkah

dan manfaat khususnya bagi peneliti sendiri dan pembaca pada umumnya.

Aamiiiiin.....

Kudus, 07 November 2019

Peneliti,



**Hilda Himayati**  
**NIM. 1410110468**

